



La Obra de un Apóstol Social

El P. Campoamor S. J. ha realizado grandes obras en beneficio de los obreros. — 28 años de actividades en Colombia. — Un buen resumen de su prodigiosa actividad. (De "El Trabajo" - Bogotá)

El martes próximo 8 de noviembre, celebra sus bodas de oro de religioso el R. P. José María Campoamor.

El nombre del ilustre jesuita se ha vinculado a la historia colombiana como símbolo de apostolado y su incansable acción ha realizado entre nosotros la grandiosa obra social del Círculo de Obreros, organizada y adelantada en beneficio de la clase obrera.

Desde su ingreso a la Compañía de Jesús, en España, hace 50 años, sus superiores, conociendo las inclinaciones naturales del joven estudiante, lo dedicaron al estudio de los problemas sociales y a ejercer el apostolado con los obreros.

En 1903 hizo una carrera de estudio y acción por Francia, Bélgica, Holanda, Austria y Alemania para regresar con nuevas ideas a continuar su labor en beneficio de las clases obreras de España.

En 1910 inició sus actividades en Bogotá.

Hacer un recuento de las inmensas dificultades con que ha tropezado el insigne jesuita para adelantar su labor apostólica sería un esfuerzo que daría muchos temas para servir la afamada sección de Ripley "Aunque usted no lo crea..." Pero las contrariedades y vicisitudes sufridas por el apóstol, lejos de constituir obstáculos, han servido para acrecentar su fe y remozar sus energías.

Frente a la incomprensión ambiente, a la calumnia voraz, al absurdo desprecio, las obras del P. Campoamor ostentan hoy el sello que desde sus comienzos supo imprimirle el apostólico sacerdote.

Caja de ahorros

La Caja de Ahorros, eje financiero al rededor del cual se han realizado todas las obras, cuenta ya con Un Millón de Pesos en consignaciones y tiene debidamente organizadas sus oficinas en la esquina de la ca-

rrera 6ª con la calle 9ª y sucursales en Chapinero, en la calle 22 con la carrera 5ª, en Villa Javier y en poblaciones como Facatativá, Sogamoso y Duitama.

Escuelas para niños

Otra obra admirable es la de las escuelas para niños y niñas. Más de dos mil pequeños reciben instrucción primaria y alimentación pagando solamente Doce Centavos a la semana.

Las jóvenes se forman en la Granja Agrícola de Santa Teresa de Jesús, donde aprenden lo necesario para dirigir y gobernar las escuelas de niños y de niñas, lo mismo que para desempeñar los puestos de Contabilistas y los demás que son necesarios para la administración de la Caja de Ahorros. Reciben una esmerada instrucción y aprenden también oficios domésticos; otras se dedican a los trabajos agrícolas.

Las casas de Villa Javier

En Villa Javier hay ciento veinte casas alegres, cómodas, higiénicas, en las que viven otras tantas familias obreras con todas las comodidades y la tranquilidad que corresponde a un conglomerado cristiano y digno y al cual se le ha sabido dar la correspondiente educación. Son preciosas casitas que constan de sala, alcoba, comedor, cocina y de todos los demás servicios y tienen además, huerta y jardín. El precio del arrendamiento mensual de estas casitas es el de dos pesos. Hay otras casas un poco más pequeñas para familias de dos personas cuyo canon de arrendamiento es apenas de ochenta centavos mensuales.

Los diversos servicios

En Villa Javier se encuentra también, un vasto edificio donde ha sido instalada la capilla provisional donde se celebra la Santa Misa todos los días para los vecinos y las personas que quieran concurrir. En el resto del edificio hay varios salones dedicados a las escuelas de niñas

A TRAVES DEL MUNDO

y otros que sirven de dormitorio de las jóvenes. Hay además un salón de actos y un almacén de viveres.

Teatro al aire libre

A más de esto hay sitio para un admirable teatro al aire libre, donde se hacen las representaciones en los días de las grandes solemnidades. La asistencia a estas festividades llega en ocasiones a más de treinta mil personas.

Los institutos nocturnos

Tanto en Bogotá como en Villa Javier, que está situada en el Barrio de San Cristóbal, funcionan regularmente institutos nocturnos para los obreros que quieren continuar su instrucción cuando salen de la escuela por tener que dedicarse al trabajo.

Además, en estas escuelas nocturnas se dan también clases para los obreros de más edad que quieran instruirse y que no pudieron recibir ninguna educación en los primeros años de su vida.

Los deportes

Como en Villa Javier se resuelven todos los problemas que interesan a los trabajadores, no se ha despreciado tampoco el aspecto de la educación física como ejercicio y como diversión. Amplios campos de deporte se ven animados en los días festivos por la actividad y los juegos de los jóvenes que con entusiasmo se dedican a la práctica de toda clase de ejercicios.

Una gran piscina de natación constituye también un admirable atractivo para los jóvenes obreros que acuden allí en turnos previamente establecidos que impiden que este sitio se convierta en lugar de inmoralidad y desvergüenza.

Para este conglomerado humano que vive feliz y progresa por los sacrificios y esfuerzos del fundador R. P. Campoamor, existe también un periódico, pequeño en formato que se nutre y vive de las actividades que se desarrollan en esta gran familia obrera que se ha reunido en Villa Javier. Este simpático semanario se llama "Noticias", y aparece regularmente cada semana.

Cuántas otras realizaciones se han omitido necesariamente en esta relación general sin previo estudio y atendiendo solamente a las cosas que se conocen públicamente, como las más destacadas obras del P. Campoamor.

A los lectores que habrán seguido con interés este breve recuento que trata de mencionar apenas las obras realizadas por el insigne Jesuita, les ofrecemos en una de las próximas ediciones de este semanario una visión lo más completa que sea posible de todas las actividades del P. Campoamor.

En un gesto de justicia la Sociedad de Mejoras y Ornato de Bogotá, adjudicó al R. P. Campoamor, con ocasión del cuarto centenario de Bogotá, el premio "Jiménez de Quesada", como el testimonio más solemne de gratitud de Bogotá hacia quien ha sabido realizar en veinticinco años de ardua labor, las más bellas obras en beneficio de la clase trabajadora, demostrando con elocuencia, lo que pueden la fe y la caridad, cuando se ponen al servicio de las clases obreras.

"El Trabajo", quiere rendir un homenaje de admiración profunda al apóstol social, que con constancia y celo ejemplares, ha realizado estas obras de gigantescas proporciones en beneficio de la clase trabajadora, con motivo de cumplirse el próximo martes 8 de noviembre el Cincuentenario de vida religiosa del R. P. José María Campoamor, S. J.

I NVITAMOS cordialmente a visitar nuestros salones de exposición para admirar los nuevos automóviles Ford para 1939 y el "Mercury 8".

CORPORACION VENEZOLANA DEL MOTOR

PUENTE DE HIERRO